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1. СМИ о Таймыре 
 

Более 200 таймырцев стали участниками массовой гонки «Лыжня России» 
В минувшую субботу, несмотря на морозную погоду, во Всероссийской массовой лыжной 

гонке «Лыжня России» «Всей семьей на «Лыжню России» приняли участие более 200 
жителей заполярной столицы разного возраста. 

Приветствовали любителей активного отдыха заместитель главы Таймыра по вопросам 
образования и культуры – начальник управления образования администрации района 
Татьяна Друппова и исполняющий обязанности главы города Дудинки Дмитрий Иванов. 

«Я рада, что, несмотря на погоду, нам светит солнце! Поэтому я всем вам желаю 
хорошего настроения и своих личных побед», - отметила в своей речи Татьяна 
Александровна, после чего был объявлен массовый старт. 

Лыжная трасса была организована вокруг ледовой арены «Таймыр» и на территории, 
прилегающей к ней. Её общая протяженность достигала порядка 700 метров. 

Каждый участник лыжной гонки получил в подарок нагрудный номер, шапочку и шарфик с 
символикой Таймыра. Кроме того, 39 семей-участников награждены сертификатами на 
массовые прокаты на коньках в ледовую арену «Таймыр» и сертификатами за участие в 
спортивном мероприятии «Всей семьей на «Лыжню России». 

«Таймыр» 
 
По иску «Роснефти» с Хатангского морского торгового порта принудительно взыщут 
115,8 млн рублей 

Арбитражный суд Красноярского края удовлетворил иск НК «Роснефть» о выдаче 
исполнительного листа на принудительное взыскание более 115,8 млн рублей с АО 
«Хатангский морской торговый порт», следует из материалов на портале «Электронное 
правосудие». 

Нефтяная компания обратилась в арбитраж с заявлением о выдаче исполнительного 
листа на принудительное исполнение решения Международного коммерческого арбитражного 
суда при Торгово-промышленной палате (ТПП) РФ от 30 октября 2023 года, которым с 
Хатангского морского торгового порта в пользу «Роснефти» взыскивается 105,9 млн рублей 
основного долга и более 9,8 млн рублей процентов за неисполнение денежного 
обязательства. 

Суд установил, что между компаниями в июле 2020 года было подписано соглашение об 
уступке прав требования по договору на выполнение строительно-монтажных работ 
«Поисково-оценочная скважина «Центрально-Ольгинская №1ПО» на Хатангском участке недр 
от декабря 2016 года. Порт обязался оплатить нефтяной компании 160,9 млн рублей, однако 
«Роснефть» посчитала ненадлежащим исполнение этого обязательства, в связи с чем и 
обратилась в Международный коммерческий арбитражный суд, который решил дело в ее 
пользу. Неисполнение АО «Хатангский морской торговый порт» вынесенного решения 
явилось основанием обращения ПАО «Нефтяная компания «Роснефть» в красноярский 
арбитраж… 

PortNews 
 
Арктические порты Красноярского края станут частью опорной логистической сети 

Порты Диксона, Дудинки и Хатанги в числе объектов опорной сети транспортно-
логистической инфраструктуры Северного завоза. 

Соответствующее распоряжение опубликовано на официальном портале Правовой 
информации. Данная сеть создает условия для бесперебойного обеспечения продуктами и 
товарами первой необходимости для жителей Крайнего Севера. 

«В перечень вошли федеральные и местные автодороги, аэропорты, железнодорожные 
станции, морские и речные порты в 23 регионах страны. Это республики Алтай, Бурятия, 
Карелия, Коми, Саха (Якутия) и Тыва, Забайкальский, Камчатский, Красноярский, Пермский, 
Приморский и Хабаровский края, Амурская, Архангельская, Иркутская, Магаданская, 
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Мурманская, Омская, Сахалинская и Тюменская области, а также Ненецкий, Ханты-
Мансийский и Чукотский автономные округа», - сказано в сообщении. 

В перечень вошли три порта из Красноярского края: Диксон, Дудинка и Хатанга. 
Проходящие через них грузы планируется маркировать, чтобы товары первой необходимости 
доставлялись в приоритетном порядке. Речь не только о продуктах, но и, в том числе, о 
нефтепродуктах. 

НИА-Заполярье 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Жителей Таймыра приглашают пройти диспансеризацию 

По информации Таймырской межрайонной больницы, в 2024 году диспансеризацию 
могут пройти застрахованные в системе ОМС (обязательного медицинского страхования) 
таймырцы, которые родились в 1985, 1988, 1991, 1994, 1997, 2000, 2003, 2006 годах, а также 
граждане старше 40 лет. 

Диспансеризация проходит в два этапа. Сначала проводится набор обязательных 
исследований и консультация терапевта. Если по результатам первого этапа отклонений в 
состоянии здоровья не выявлено – диспансеризация завершается. 

При выявлении отклонений, на втором этапе для уточнения диагноза врач-терапевт 
может назначить дополнительные обследования пациенту, а также направить на дальнейшее 
обследование. По результатам диспансеризации пациент может быть взят под диспансерное 
наблюдение. 

Если застрахованный в системе ОМС гражданин хочет обследоваться, не имея 
выявленных показаний, у него есть право на прохождение одного раза в год 
профилактического медицинского осмотра. 

Записаться на диспансеризацию можно самостоятельно, позвонив в Call-центр по 
телефонам: 8 (39191) 5-45-75, 8-902-948-40-80, или через портал Госуслуг. 

 «Таймыр» 
 

В дудинских поселках почтили память первой долганской поэтессы 
В минувшие выходные в поселках муниципального образования «город Дудинка» 

прошли мероприятия, приуроченные к 88-летию со дня рождения основательницы долганской 
письменности Евдокии Егоровны (Огдо) Аксеновой. 

Литературный час «Тундрой рожденная, судьбой закаленная» для юных читателей 
провела заведующая библиотекой в поселке Потапово Ольга Ашляпкина. Ребята узнали 
интересные факты из жизни долганской поэтессы, читали стихи о родной таймырской тундре, 
участвовали в конкурсе северных загадок. Со слов участников мероприятия, наибольший 
интерес у них вызвали долганские поговорки и их толкования. Завершилось мероприятие 
творческим занятием. 

В сельском клубе поселка Хантайское Озеро состоялась праздничная программа 
«Строка, ставшая тропой». В течение вечера ведущие рассказывали зрителям о жизни и 
творчестве Огдо Аксеновой, о том, как поэтесса бережно обращалась с устным поэтическим 
наследием своего народа, собирала фольклор долган и уточняла детали народных обрядов и 
традиций. Визуальным дополнением к повествованию стали кадры из фотоархива Евдокии 
Егоровны и просмотр видеофильма «Огдо»… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске продолжается программа реновации 

В Норильске продолжается программа реновации. На старте она оценивалась в 120 
миллиардов рублей, при этом глобальное преображение северного города должно произойти 
к 2035 году. Однако уже сейчас специалисты сталкиваются с капризами норильских земель. 
Какими? Расскажет Анна Горбунова. 
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 Главный кладезь знаний Заполярья не расположен к тому, чтоб гранит наук грызть, 
его гранит сейчас под отбойными молотками. В университете капремонт, завершится в 25-м, 
а в 26-м напротив должен появиться новенький семиэтажный студенческий кампус. 

Все это реновация. Еще один ее объект — Арктический музей современного искусства. 
Вдохнуть новую жизнь в советскую коробку «Дома торговли» планировалось не только 
кардинальным преображением внутри, но и авангардным обновлением снаружи. 
  «Это очень сложный, очень профессиональной большой экспертной командой 
создаваемый проект — жизнеутверждающий образ: образ будущего сияющий и не 
обязательно северное сияние. Это арт-объект в городской среде. Хедлайнер на самом деле 
этой реновации, потому что это новая архитектура» - Наталья Федянина, директор музея 
Норильска.  

Новое на старом — впечатляющее в проекте — в реализации споткнулось о подводные 
камни. В ходе дополнительных изысканий под зданием выявили талик — не застывающую в 
мерзлоте породу. Его пришлось оконтурить, а уже, зная границы, промораживать. Но то 
полбеды. Новое предполагает тяжёлое оборудование, а декоратив крыши добавляет ещё 
весовой и ветровой нагрузки. И её здание из панелей, как выяснилось, не выдержит. 
 «Было принято решение поэлементно разобрать это здание до свайного основания и 
на существующем свайном основании выливать уже из монолита ровно такое же здание. 
Иначе, к сожалению, либо придется отказываться от каких-то требований технического 
задания, чего не хотелось бы, потому что там всё необходимо, либо отказываться от 
элементов, которые расположены на кровле в архитектурной концепции» – Сергей Ткаченко, 
заместитель директора заполярного филиала «Норникеля» по развитию активов. 

Проектная документация вновь и вновь изменяется, работы оттягиваются. И сюрпризы 
северных мерзлот одной точкой не ограничились. В 2026-м на въезде в Норильск 
планировался ледовый дворец на 3,5 тысячи зрителей. Он по-прежнему значится на 
проектных картах, но здесь уже точно не появится. 
 «Выяснилось, что участок этот сильно обводнён, на глубине 7–8 метров тоже талик. Ни 
проморозка, ни осушение не дадут гарантии, что возведенное здесь строение продержится 
отведенное ему 50-летие. И сейчас Ледовому дворцу подыскивают другое место» - Анна 
Горбунова, корреспондент. 

Не без препятствий движется и работа над поликлиникой в Талнахе. Ее начали еще в 
2021-м году. Но при готовом проекте конфигурацию здания полностью изменили и снова 
начали с нуля. 
 «Если мы в марте получим заключение экспертизы по технической части проекта, 
учитывая, что у нас есть уже застройщик, он сможет приступить к строительству на площадке. 
Пока стройки какие-либо он производить не имеет права, пока не получит разрешение на 
строительство. И при самом лучшем раскладе мы только в апреле начнем бурить сваи» -     
Сергей Ткаченко, заместитель директора заполярного филиала «Норникеля» по развитию 
активов. 

Ни один объект в рамках реновации, тем не менее, не свернут. Уже к концу 2024-го года 
завершится строительство двух жилых многоэтажек и откроет свои двери детский сад в 
Кайеркане. 

ЕнисейТВ 
 

ПСБ понизил прогнозную цену акций Норникеля до 17500 руб 
Промсвязьбанк (ПСБ) понизил прогнозную цену акций "Норильского никеля" до 17500 

руб. за штуку, сохранив рекомендацию "держать" для бумаг компании на фоне слабого 
финансового отчета за 2023 год, сообщается в обзоре банка. 

"Итоги года оказались слабыми, как мы и ожидали, учитывая падение цен на никель и 
палладий, а также сокращение производства, - пишут эксперты. - Ситуация несколько 
выправилась за счёт реализации ранее накопленных запасов. Бизнес "Норникеля" остаётся 
одним из самых эффективных в мире по маржинальности по EBITDA, но показатель 
снижается третий год подряд. По итогам 2023-го он опустился до минимальной отметки с 
2017 года. В ближайшее время ситуация для "Норникеля" останется сложной. Цены на 
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палладий и никель, скорее всего, будут вблизи многолетних минимумов. Кроме того, 
компания сообщила о плановом сокращении производства в 2024 году, причём наибольшее 
снижение добычи придётся именно на палладий и никель, продажи которых давали 
"Норникелю" основную часть выручки". 

Вопрос распределения годовых дивидендов остаётся открытым, подчеркивается в 
обзоре. Аналитики банка считают, что шанс их выплаты довольно низкий. 

"Сильного снижения акций "Норникеля" мы не ждём, все риски были известны и в 
основном уже заложены в цене, - указывают стратеги ПСБ. - При этом о восстановлении 
котировок и сокращении отставания от индекса Мосбиржи говорить рано. Приближающийся 
сплит акций может повлиять позитивно, но не столь существенно, т.к. бумаги компании 
весьма популярны среди инвесторов. Снижаем нашу целевую цену акции "Норникеля" до 
17500 руб. с рекомендацией "держать". 

/Интерфакс/ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Валентина Матвиенко прибыла с рабочим визитом в Красноярский край 
Председатель Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации 

Валентина Матвиенко прилетела с рабочим визитом в Красноярский край. В аэропорту ее 
встретил Губернатор Михаил Котюков. 

В рамках поездки в Красноярск спикер верхней палаты парламента РФ планирует 
посетить учреждения социальной инфраструктуры, а также ознакомиться с работой ведущих 
предприятий и провести двустороннюю встречу с главой края по социально-экономическому 
развитию региона. 

Красноярский край 
 

Красноярский край опустился на 40 место в рейтинге по качеству жизни 
Красноярский край спустился с 37 на 40 место в рейтинге по качеству жизни среди других 

регионов России. 
Рейтинг составило «РИА Новости». В качестве критериев эксперты использовали 

уровень доходов, занятость и рынок труда, жилищные условия, безопасность проживания, 
демографическую ситуацию, экологические и климатические условия, здоровье людей и 
уровень образования, обеспеченность объектами социальной инфраструктуры, уровень 
экономического развития, освоенность территории и развитие транспортной инфраструктуры. 

Красноярский край набрал по этим критериям 54 балла и занял 40 место среди регионов 
России по итогам 2023 года. Годом ранее край занимал 37 строчку с 52,2 баллами. 

Качество жизни в соседних с Красноярским краем регионах, по данным исследователей, 
оказалось хуже, но не в Новосибирской области, которая заняла 23 место в рейтинге (59,8 
балла). Томская область в списке на 49 месте, Кемеровская — на 55, Республика Хакасия — 
на 62, Тыва — на 85. 

В топе рейтинга оказались Москва с 83,6 баллами, Санкт-Петербург — 82,3 балла и 
Московская область — 80 баллов. 

Внизу списка: республики Тыва — 26,5 балла, Ингушетия — 33,3 балла и Еврейская 
автономная область — 33,4 балла. 

prmira.ru 
В Красноярском крае выросла заболеваемость простудой 

На прошедшей неделе в Красноярском крае заболеваемость ОРВИ и гриппом выросла 
на 9,3 % по сравнению с предыдущей. Об этом сообщили в региональном Роспотребнадзоре. 

В ведомстве отметили, что уровень эпидемического порога при этом не превышен: 
«В целом ситуация в регионе оценивается как стабильная — на прошлой неделе 

зарегистрировано 16 504 случая заболевания, из них в Красноярске —10 489, в Норильске —
1 067. В нескольких территориях отмечается незначительное превышение среднекраевых 
показателей: в Красноярске, Рыбинском районе, поселке Кедровый». 
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Мониторинг показал, что по-прежнему в крае циркулируют вирусы гриппа и 
негриппозной этиологии. Что касается коронавирусной инфекции, то число заболевших на 
прошлой неделе снизилось на 10,9 %. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 
«Выше среднемировых темпов»: Путин заявил о росте экономики России на 3,6% в 
2023 году 

Динамика российской экономики в 2023 году превзошла ожидания властей. Об этом в 
понедельник, 12 февраля, заявил президент страны Владимир Путин. 

«Экономический рост в прошлом году оказался выше прогнозов. ВВП России прибавил, 
мы до сих пор считали, 3,5%; по последним данным — 3,6%. Это выше среднемировых 
темпов. Среднемировой темп роста — 3%, темп роста экономик развитых стран — 1,5%», — 
рассказал Путин на совещании по экономическим вопросам. 

Уверенный рост ВВП был во многом обеспечен внутренними ресурсами страны, отметил 
российский лидер. Например, объём промышленного производства в целом за год 
увеличился на 3,5%, а обрабатывающие отрасли прибавили 7,5%. При этом выпуск 
компьютеров, авиационной техники, судов, мебели, электрического оборудования и 
автотранспортных средств вовсе вырос двузначными темпами. 

По словам главы государства, улучшение показателей реального сектора экономики 
вместе с уверенной работой бизнеса повысили устойчивость государственных финансов. Так, 
по итогам 2023-го дефицит федерального бюджета составил только 1,9% ВВП, а доходы 
казны, не связанные с экспортом нефти и газа, увеличились сразу на 25%. 

В целом экономическая активность в России находится на высоком уровне, а общая 
ситуация развивается в соответствии с ожиданиями правительства и экспертов, резюмировал 
Путин. По его оценке, в стране сохраняется сильный потребительский спрос, что позитивно 
влияет на настроения и планы бизнеса. Руководство страны, в свою очередь, завершает 
работу над планом социально-экономических действий на ближайшие шесть лет. 

«Он (план. — RT) охватит такие ключевые направления, как поддержка инвестиций, 
обеспечение технологического суверенитета, обновление и строительство инфраструктуры, 
комплексное развитие населённых пунктов, да и многое другое. При этом наша главная 
задача, наш безусловный приоритет — это повышение доходов и качества жизни граждан, 
благополучия российских семей», — подчеркнул Владимир Путин. 

Ранее в интервью американскому журналисту Такеру Карлсону президент рассказал, что 
за последние несколько лет Россия смогла подняться в рейтинге крупнейших экономик мира. 
Если прежде по паритету покупательной способности страна занимала шестую строчку после 
Китая, США, Индии, Японии и Германии, то сейчас РФ находится на пятом месте, опережая 
ФРГ. Добиться такого результата удалось даже на фоне беспрецедентного внешнего 
давления на Москву со стороны Запада, отметил Путин. 

«Санкции, ограничения, невозможность расчётов в долларах, отключение от SWIFT, 
санкции в отношении наших кораблей, перевозящих нефть, санкции в отношении самолётов 
— санкции во всём, везде. Самое большое количество санкций, которые в мире применяются, 
применяются против России. А мы стали первой экономикой Европы за это время», — заявил 
глава государства. 

Всего на данный момент в отношении России действует уже почти 19 тыс. различных 
санкций (свыше 16 тыс. из них было введено с февраля 2022-го, после начала СВО). Это 
больше, чем против Ирана, Сирии, КНДР, Белоруссии, Венесуэлы, Мьянмы и Кубы, вместе 
взятых, свидетельствуют материалы специализированной базы данных Castellum.AI. 

Западные рестрикции затронули, в частности, энергетику, авиацию, торговлю, 
банковскую отрасль и финансовый сектор. Наряду с этим была заморожена почти половина 
золотовалютных резервов России (на $300 млрд), а многие международные компании 
объявили об уходе из страны. 
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В этих условиях некоторые аналитики изначально предрекали российской экономике 
обвал на 10—25% в 2022 году. Тем не менее реальное снижение составило лишь 1,2% и 
оказалось даже менее глубоким, чем в пандемийном 2020 году (2,7%) и кризисных 2015 (2%) 
и 2009 (7,8%) годах, свидетельствуют материалы Минэкономразвития РФ и Международного 
валютного фонда. 

Более того, в 2023-м экономика страны не просто вернулась на траекторию роста, но и 
по ряду показателей превысила докризисные уровни. Об этом ранее в интервью RT говорил 
глава Минэкономразвития Максим Решетников. 

«Экономика действительно оказалась существенно крепче и гибче, чем многим казалось 
ещё в 2022-м и даже в начале 2023-го. Предприниматели проделали огромную работу по 
перенастройке логистики, цепочек поставок, расчётов, выходу на новые рынки, 
переориентации экспорта и импорта, увеличению производства и поиску кадров. Ну и, 
конечно, (решающую роль сыграли. — RT) люди, работники, потому что в конечном итоге они 
создают добавленную стоимость», — подчеркнул министр. 

По его словам, в прошлом году «всем пришлось потрудиться» и за это было 
соответствующее вознаграждение в виде опережающего роста заработных плат. Так, по 
последним оценкам Минэка, за 11 месяцев 2023-го средний номинальный оклад россиян 
вырос на 13,8% — почти до 71 тыс. рублей, а в реальном выражении, то есть учётом 
инфляции, — на 7,6%. 

…Помимо быстрой адаптации бизнеса к новым условиям, оправиться от санкций стране 
помогли и антикризисные меры властей, считает директор Центра конъюнктурных 
исследований при Институте статистических исследований и экономики знаний НИУ ВШЭ 
Георгий Остапкович. В частности, по его словам, Минфин и Центробанк предотвратили 
«финансовый хаос», а правительство значимо нарастило материальную помощь 
незащищённым слоям населения. 

…При этом, хотя расходы государственной казны оказались больше доходов, нынешний 
размер бюджетного дефицита остаётся сравнительно низким и не угрожает экономике, 
уверен Остапкович. Аналогичной точки зрения придерживается и руководитель направления 
«Финансы и экономика» Института современного развития Никита Масленников. 

«Исполнение бюджета с дефицитом для нас не критично. Сам дефицит был небольшой, 
а в этом году он должен быть ещё ниже, где-то около 1% ВВП. Поэтому ничего страшного в 
этом нет», — сказал Масленников в разговоре с RT. 

Во время совещания по экономическим вопросам Владимир Путин призвал уделить 
особое внимание вопросу инфляции. Как отметил президент, если по итогам 2023 рост 
потребительских цен на товары и услуги в годовом выражении составил 7,4%, то к началу 
февраля 2024-го значение опустилось до 7,2%. Для дальнейшего снижения показателя 
необходимы «совместные действия правительства и Банка России», подчеркнул глава 
государства. 

«При этом на фоне повышения ключевой ставки ЦБ — конечно, это прогнозируемое 
было явление — замедлилось и кредитование. Так, за январь кредитный портфель 
юридических лиц сократился на 0,2%, а физических лиц, наоборот, незначительно прибавил 
— те же 0,2%. Знаю, что коллеги внимательно отслеживают эти параметры... Крайне важно 
выдерживать баланс между задачами развития, наращивания инвестиций и кредитования, 
сохранения занятости и обеспечением ценовой стабильности», — добавил Путин. 

Как ранее объясняли в ЦБ, в 2023 году на фоне восстановления экономики рост 
внутреннего потребления стал превышать возможности расширения производства товаров и 
услуг, поскольку многие предприятия столкнулись с нехваткой кадров. Одновременно в 
России вырос спрос на иностранную валюту, а её поступления от экспорта снизились, что 
обернулось резкими курсовыми колебаниями. Всё это привело к разгону инфляции. 

В попытке обуздать рост цен Банк России с июля по декабрь более чем вдвое поднял 
ключевую ставку — с 7,5 до 16% годовых. За счёт таких действий регулятора кредиты в 
стране становятся дороже, а доходность банковских вкладов увеличивается. В результате 
население и бизнес начинают реже брать займы, меньше тратить и больше сберегать, общая 
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экономическая активность снижается и со временем инфляционное давление должно 
ослабевать. 

«Сейчас рост цен стал немного замедляться, но говорить об устойчивом тренде пока 
ещё рано. Когда ЦБ увидит, что снижение инфляции стало постоянным, регулятор вновь 
начнёт опускать и ключевую ставку. Скорее всего, это может произойти ближе к середине 
лета, а по итогам всего 2024 года ставка составит около 12,5% годовых», — предположил 
Никита Масленников... 

RT 
 
Путин и Карлсон стали самыми популярными персонами в соцсетях 

Интервью российского лидера Владимира Путина журналисту Такеру Карлсону 
привлекло внимание значительного числа пользователей социальных сетей. 

Еще до момента публикации видео Путин и Карлсон стали лидерами упоминаемости 8 
февраля. Карлсону, выпустившему анонс беседы накануне, пользователи соцсетей 
посвятили более 71 тысяч постов с 211 тысячами упоминаний. 

Американский журналист выложил в публичный доступ интервью в 2 часа ночи 9 
февраля. До 8 утра обсуждения в русскоязычных соцмедиа набрали 57,9 миллиона 
просмотров и 1,02 миллиона реакций. 

Как свидетельствуют данные Brand Analytics, авторов доброжелательных комментариев 
на 40 процентов больше скептиков. Своим мнением в сетях предпочитали делиться люди от 
55 лет – 34,6 процента авторов. При этом интервью интересовались пользователи всех 
возрастных групп, пишет ТАСС. 

Вести 
 

Маск: Ни новые деньги, ни время не помогут Киеву в противостоянии с Россией 
Американский бизнесмен Илон Маск в ходе дискуссии в соцсети Х (бывшая Twitter, 

заблокирована в РФ) заявил, что Украине в противостоянии с Россией не поможет ни время, 
ни деньги, выделенные Киеву Западом. 

"Думаю, действительно важно учитывать, что эти расходы не помогают Украине, 
продление войны не помогает Украине", - поделился своим мнением миллиардер. 

До этого он назвал безумием желание президента США Джо Байдена оказать Киеву 
финансовую помощь и передать ВСУ новое оружие. 

Тем временем сенатор Джей Ди Вэнс считает, что и новый хозяин Белого дома, которого 
американцы выберут в ноябре 2024 года, не сможет отказаться от поддержки ВСУ без риска 
импичмента. 

Американский журналист Такер Карлсон исключил победу Украины в конфликте с 
Россией. Нет ни людей, ни промышленного потенциала, отметил он. 

Российская газета 
 

Профицит внешней торговли РФ в 2023 году упал в 2,6 раза 
Положительное сальдо внешней торговли РФ, определенное по методологии платежного 

баланса, в 2023 году снизилось на 61,9%, или в 2,6 раза, по сравнению с показателем за 2022 
года и составило $120,1 млрд, сообщается в информации ЦБ РФ. 

Объем экспорта за 2023 год снизился на 28,4%, до $423,7 млрд, импорта вырос на 9,9%, 
до $303,9 млрд 

Внешнеторговый оборот России за прошлый год уменьшился на 16,2% - до $727,5 млрд. 
В декабре профицит внешней торговли упал на 59,3%, или в 2,5 раза, по сравнению с 

аналогичным показателем декабря 2022 года и составил $10,2 млрд. По сравнению с 
предыдущим месяцем профицит вырос на 13,5%. 

Экспорт в декабре снизился по сравнению с тем же месяцем 2022 года на 29,9%, до 
$38,4 млрд, импорт - на 5,1%, до $28,2 млрд. Внешнеторговый оборот России в декабре 
сократился в годовом выражении на 21,2% и составил $66,6 млрд. 

 ИА "Финмаркет" 
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Выплаты управляющим компаниям ЖКХ могут снизить. Стоимость их услуг для 
жильцов предложено обосновать экономически и ввести госрегулирование 

Для УК ЖКХ могут разработать экономически обоснованный размер платежей за их 
услуги по аналогии с другими регулируемыми тарифами на коммуналку. Речь идет о 
расценках за «содержание общего имущества» (например, текущий ремонт, мытье 
подъездов, обслуживание лифтов и т. д.), которые составляют порядка 30% от суммы 
платежки за ЖКХ. 

Поручение подготовить соответствующие предложения дали Минстрою, говорится в 
решении по итогам совместного заседания комиссии Госсовета РФ по направлению 
«Строительство, ЖКХ, городская среда» и комитета Госдумы по строительству и ЖКХ. 
Решение утверждено 24 января председателем комитета Сергеем Пахомовым («Единая 
Россия») и председателем комиссии Госсовета РФ, главой Республики Татарстан Рустамом 
Миннихановым. С копией документа ознакомились «Ведомости», подлинность документа 
подтвердили в комитете Госдумы. 

Ведомости 
 

«Обновите приложение»: в России рассказали о новой мошеннической схеме 
В России набирает популярность новая скам-схема, с помощью которой аферисты 

крадут деньги у россиян. Об этом Lenta.ru рассказали эксперты компании «Солар», 
занимающаяся вопросами кибербезопасности. 

По данным источника, мошенники начали просить россиян обновить банковские 
приложения. Якобы только так можно сохранить доступ к деньгам. Выглядит схема поэтапно 
так: 

Жертве звонит мошенник и представляется сотрудником банка. Скамер просит 
установить новое приложение банка, так как предыдущее устарело или лишилось поддержки. 

Затем злоумышленник присылает ссылку по СМС, которая ведет на место, откуда можно 
скачать обновленную версию банковского клиента — на самом деле это приложение-вирус, 
которое крадет данные пользователей. 

Как только жертва установила программу и дала все разрешения, программа крадет 
пароли, и реквизиты карт. Деньги моментально исчезают и попадают на счета обманщиков. 

Скам-версии банковских программ в большинстве случаев встречаются на Android, 
однако и в App Store для iOS они периодически появляются. Эксперты отметили, что в рамках 
этой схемы мошенники не ведут долгих бесед. Напротив, они торопят, запугивая скорой 
блокировкой карт из-за якобы устаревшей версии программы. 

Что нужно знать? Банки никогда не просят установить их приложения по телефону. 
Обычно информация о выходе новых программах появляется в официальных Telegram-
каналах банков или присылается клиентам по СМС. 

Mail.ru 
 

Госдума поднимает новую волну ограничений. Иностранные агенты и зарубежные 
организации станут еще более нежелательными 

В Госдуму 12 февраля внесен уже анонсированный законопроект, который позволит 
объявлять нежелательными, а следовательно, и запрещенными в РФ зарубежные 
организации любого типа. Сейчас это касается неправительственных и международных 
структур, но скоро судебные решения можно будет принимать и в отношении даже госорганов 
иностранных держав. Однако основной мишенью очередной волны ограничений, которую 
поднимает Госдумы, должны стать иноагенты. Тем из них, кто ведет в интернете свою 
подрывную деятельность, судя по всему, попытаются перекрыть хотя бы российские 
источники финансирования. Все это делается на основании закона «О контроле за 
деятельностью лиц, находящихся под иностранным влиянием». 

Под законопроектом, который дает властям РФ возможность, исходя из 
внешнеполитических задач, выдавать черные метки любым зарубежным государственным 
структурам, а также курируемым или спонсируемым ими организациям, стоят подписи 
депутатов Госдумы из «Единой России», ЛДПР, «Новых людей» и «Справедливой России – 
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За правду». Как говорится в пояснительной записке, законопроект «разработан в целях 
минимизации деструктивного влияния на социальные и политические институты российского 
общества». 

Хотя там же указывается, что «нежелательной» может быть признана деятельность 
лишь «не входящей в структуру органов государственной власти иностранного государства 
иностранной или международной организации, учредителем (участником) которой являются 
госорганы иностранного государства», понятно, что дело будет лишь в интерпретациях, 
которые позволят себе Генпрокуратура РФ и российские суды. К примеру, тот же 
Европарламент можно будет признать нежелательным, а значит, и участвующие в его 
выборах общеевропейские партии, которые, в свою очередь, как минимум спонсируются уже 
партиями той или иной страны Евросоюза. 

При этом, судя по внесенному в Госдуму законопроекту, тот явно согласован, если 
вообще подготовлен вовсе не на Охотном Ряду. В пользу этого говорит скрупулезное 
перечисление нормативных актов российских ведомств, которые необходимо будет 
откорректировать под новые правовые реалии. Их в специальном приложении указано 12 
штук. А еще из сопроводительных документов к этой межфракционной инициативе 
становится понятно, что впереди маячат соответствующие поправки в Уголовный кодекс (УК) 
и Кодекс об административных правонарушениях (КоАП). 

Впрочем, можно предположить, что корректировать УК и КоАП депутаты будут в 
комплексе. Потому что в скором времени в Госдуме ожидается появление следующего и 
главного законопроекта из тех, что, очевидно, составят новую волну ограничительных мер 
против внешнего вмешательства во внутренние дела РФ. Это будут поправки по поводу 
иноагентов, которые на днях огласил председатель Госдумы Вячеслав Володин. В своем 
Telegram-канале он спросил граждан о такой инициативе: «В ГД обсуждается законопроект, в 
рамках которого предлагается запретить гражданам и отечественным компаниям независимо 
от форм собственности размещать рекламу на сайтах иноагентов, в их соцсетях и на других 
интернет-площадках. Депутаты считают необходимым лишить иноагентов всех источников 
доходов в нашей стране. А для тех, кто будет нарушать запрет, предусмотреть строгие меры 
ответственности». При этом спикер нижней палаты конкретно указал именно на блогеров, 
«действующих в интересах недружественных государств и льющих грязь на нашу страну». 

Этот законопроект в нижней палате пока не появился, его инициаторы не скрывают, что 
согласовывают документ с теми ведомствами, которые новые нормы будут применять. Между 
тем напомним, что в реестре иноагентов Минюста, в котором уже 569 строк, большинство – 
401 относится к физическим лицам. Это значит, что предстоящие запреты будут предметно 
блокировать жизненное существование конкретных людей. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
Россия выигрывает первую в истории войну дронов 

Специальная военная операция на Украине неизбежно войдет в историю как первый 
масштабный высокотехнологичный военный конфликт, который навсегда изменит военные 
доктрины всех ведущих мировых держав. 

Уходящая в глубь веков стратегия захвата территорий наземными силами на наших 
глазах превратилась в ожесточенное соревнование за господство в небе над полем боя — 
что, по мнению всех ведущих экспертов, означает исторический поворотный момент. 

Первое в истории массовое использование беспилотников на Украине уже сейчас 
позволяет сделать несколько важных выводов. 

Вывод первый. Поле боя становится "прозрачным" — то есть при существующей 
плотности дронов на квадратный километр невозможно скрытно накопить в определенной 
точке резервы и совершить неожиданный маневр — например, массовую атаку. Примеры 
этого мы видели во время провалившегося контрнаступления ВСУ летом 2023 года, когда ВС 
России, работая на опережение, громили и уничтожали сосредотачивающиеся силы 
противника. 
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Вывод второй. Скорость принятия решений увеличилась на порядок. По 
некоторым данным, цепочка "обнаружение цели — принятие решение о поражении — 
поражение цели" сейчас уже не превышает одной-двух минут, и это время сокращается. Это 
означает, что устоявшиеся десятилетиями алгоритмы прохождения информации и 
финального получения боевого приказа не только устарели, а напрямую играют на руку 
противнику, что высвечивает необходимость срочного обновления и демократизации 
алгоритмов принятия решений командирами на местах и передачу полномочий о принятии 
решений вплоть до одиночного солдата. 

Вывод третий. Дроны демократизировали военные действия. Это означает, что 
оператором боевого дрона может быть любой человек — не только строевой 
военнослужащий, но и волонтер, и гражданский. Это также означает, что операторы дронов 
уже могут не находиться в окопах, а эффективно выполнять боевые задачи в десятках 
километров от переднего края. 

Вывод четвертый. Дроны могут нивелировать численное и огневое превосходство. 
Простые по конструкции и управлению дешевые беспилотники идеально подходят для 
"размена", когда дрон стоимостью тысячу долларов может поразить цель, стоящую несколько 
десятков миллионов долларов. 

Вывод пятый. Дроны минимизируют потери свои и увеличивают чужие. Как уже было 
сказано, оператор дрона часто может находиться далеко и в относительной безопасности, в 
то время как его "питомец" несет смерть и разрушения. По данным некоторых источников, на 
данный момент потери ВСУ и ВС России (люди и техника) уже на 75 процентов на совести 
дронов. 

Украина начала готовиться к "войне дронов" с Россией загодя и в начальный период 
конфликта имела в этой области преимущество. Но, по данным западных источников, уже с 
ноября 2023 года количество ударов российских дронов по войскам противника превысило 
соответствующие цифры ВСУ. 

Быстро учась на своих ошибках и отдельных успехах противника (и ничего позорного 
для нас в этом нет), русская армия при помощи тыла каждый день наращивает свое небесное 
войско. По словам главы Минобороны России Сергея Шойгу, сейчас ускоренными темпами 
формируется серийная (и массовая) линейка всех типов беспилотников — от сверхмалых до 
тяжелых ударных. Несколько дней назад вице-премьер и глава Минпромторга Денис 
Мантуров на Международной выставке вооружений World Defense Show заявил, что на 
развитие и производство БПЛА в ближайшие три года Россия планирует выделить сто 
миллиардов рублей, что означает новые "сотни тысяч" FPV-дронов и "десятки тысяч" тяжелых 
беспилотников в наших войсках. 

Во второй половине 2024 года в Новосибирской области начнется серийный выпуск 
тяжелых ударных беспилотников С-70 "Охотник". В текущем году "Ростех" планирует 
включить миниатюрные беспилотники производства концерна "Калашников" в экипировку 
бойцов. Вносятся улучшения в характеристики и увеличиваются тиражи ставших 
легендарными "Ланцетов", на счету которых большая часть боевой техники ВСУ. В 
Татарстане закончено строительство завода, где будет производиться по шесть тысяч дронов 
"Герань-2", что уже сейчас вызывает панику как в Киеве, так и на Западе. По словам 
представителя командования Воздушных сил ВСУ Юрия Игната, наш дрон феноменально 
живуч, даже если в него попали десятки раз: "Даже если он как сито, то все равно летит 
дальше к цели, и все". 

Момент окончательного перехода инициативы по дронам к ВС России обозначился в 
январе этого года, когда, по сводкам украинского командования, всего за несколько недель 
число пораженных русскими дронами солдат ВСУ выросло на 30 процентов. 

Сразу после этого в маститом западном издании Foreign Affairs вышла паническая 
статья под названием "Украина проигрывает войну дронов: как Киев может сократить 
технологическое отставание от России". Автор статьи — бывший глава Google Эрик Шмидт, 
который теперь возглавляет мозговой центр Special Competitive Studies Project (SCSP), 
оказывающий правительству США консультационные услуги по искусственному интеллекту и 
новым технологиям. 
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Шмидт пишет: "Россия не только обошла Украину по производству дронов, 
производя в месяц порядка ста тысяч единиц, но и имеет дроны, которые не имеют аналогов 
у ВСУ. Украинские стартапы и предприятия работают круглосуточно, пытаясь производить 
дроны, которые могут противостоять РЭБ русских. Тем не менее (несмотря на то, что Запад 
предоставил Украине максимум возможностей в этой сфере) коллективный Запад отстает от 
России на годы". 

Слова Шмидта подтверждают издания Newsweek, PBS и ABC, которые утверждают, что 
ВС России сбивают и подавляют порядка десяти тысяч украинских дронов в месяц. 
Хотя Россия, очевидно, преодолела болезни беспилотного роста и прочно перехватила 
инициативу, расслабляться рано — и вообще недопустимо. 

Цепляясь за беспилотные соломинки, Киевский режим объявил о программе "Армия 
дронов", в рамках которой против России должен вскоре выступить миллионный беспилотный 
воздушный флот. Великобритания заявила, что передаст Украине "крупнейшую в истории 
партию беспилотников". Зеленский издал указ о создании в ВСУ отдельного рода войск — 
Сил беспилотных систем. И желание наших врагов компенсировать беспилотниками наше 
подавляющее преимущество в артиллерии и ракетах нельзя недооценивать: в начале 
прошлого года на Украине было всего семь местных производителей дронов, а на 
сегодняшний день — их минимум восемьдесят. 

Владимир Путин четко и недвусмысленно заявил, что нашей армии (и тылу) нужно 
быстро и адекватно реагировать на происходящие изменения. И это в полной мере относится 
к сфере военного беспилотия, где армии дронов из пенопласта под силу остановить и 
уничтожить бронированные армады противника. 

Это прекрасно понимают наши военные, инженеры, ученые и производственники — а 
это значит, что наша победа в небе будет означать также окончательную и бесповоротную 
победу на земле. 

РИА Новости 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 00.02.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,08 ▲ 0, 19 

EUR 98,15 ▼ 0, 21 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


